## 授業の具体的展開例

となのかを書いた方がいいと思います。

「ソーラン節の本番がやってきました。」

の前に、

いつのこ

記事例

んと書くことができました。

C

わしく書いた方がいいと思います。

力をこめておどったことが、記事の中心だから、もっとく

C

Т

この記事をよりよい表現にするためには、どのようにすればいい

では、自分の考えたことをもとにみんなで話し合いましょう

記事例1についてペアで話し合った後

Т にくかったことなど、気が付いたことを話し合いましょう。 では、この記事について、分かりやすかったところや、分かり

C 分かりました。 力をこめておどった、ということが伝えたいことの中心だと

C たいこの音について「大きな音」だと言うことが分かりまし

おどっているときの様子が「力をこめて」だけではわかりに 何年生の何月のことなのか、分かりません

c c

なるほど。 では、分かりにくいところを直すためには、 どのよ

書きでノートに書きましょう。

Т

うなことに気を付ければいいでしょう。 まず、自分の考えを箇条 各員、イトに書く)

> 児童一人一人が考える時 間を十分取る。その間に、机 間指導で児童の活動の様子 を見て、必要な支援を行う。

まずは、記事例のよさ と課題について、思いつ いたことを数多く発言

よさや課題の中から、 推敲の具体的な方法に 話題を焦点化し、板書で 整理していく。

<

記事例

記事例

ソーラン節の本番がやってきました

>

力をこめておどりました。 たいこの大きな音が鳴り、かまえました。 入場門にならびました

社会見学では、 グループで力を合わせて活

動しました。 わたしは、記録係をしました。 工場の人にインタビューしたことをきち

れて、うれしかったです。 とても役に立ったとグループの人に言わ

本時の流れへ

単元の流れへ

評価問題

終わった後は、すごくうれしかったです。

HOME

することを大切にする。

「活用」の力を育てる ポイント

一度書いた文章を読み直し、 りよい表現に推敲できる力は、記 録や説明などの様々な文章を書 く学習活動を充実させる上で重

要である。そのため、自分の文章 を的確に推敲できるよう、例文を 批判的に検討する学習活動を通 して、実践的な技能を身に付けさ

せることが必要である。